

Haushaltsplan Moorrege für das Jahr 2018

Hier einige Anmerkungen zu dem von der Verwaltung vorgestellten Haushaltsplan für 2018
Der Gemeinde Moorrege.

Wenn auch der Haushaltsplan mit einem sehr positiven Ergebnis endet ,müssen wir doch
etwas „ Wasser in den Wein gießen „.

Die Schlüsselzuweisungen sinken um 367 800 € auf nunmehr nur noch 91 400 € .Gleichzeitig
erhöht sich die Kreisumlage um 195 400 € auf nunmehr 1 917 700 € und die Amtsumlage um
67 600 € auf nunmehr 663 800 € .

Insgesamt fehlen somit gegenüber dem Haushaltsplan 2017 der Gemeinde Moorrege 630 800
€ zur Erfüllung ihrer Aufgaben zum Wohle der Moorreger Einwohner.

Positiv wird der Haushalt von der Verwaltung beurteilt. Ich zitiere:

„ Die aktuelle Haushaltslage ist insbesondere auf die seit Jahren praktizierte solide Ausgaben-
Politik der Gemeinde zurück zu führen .Die allgemeine Rücklage verfügt momentan über
einen ausreichenden Bestand , um die geplanten Investitionen der Folgejahre zu
gewährleisten“.

Zitat Ende.

Hier aber zeichnen sich größere Ausgaben für die Gemeinde ab.

Zum einen der beabsichtigte Bau von Krippenplätzen beim evangelischen Kindergarten .Zum
Anderen die Sanierung der Gemeinschaftsschule und der Sporthalle .Beides Maßnahmen ,die
größere Summen verschlingen werden.

Um so mehr wundern wir uns ,das der Vertreter der SPD im Amtsausschuss als einziger
Moorreger Vertreter für den Neubau eines Amtsgebäudes in Heist stimmte .Dieses neue
Rathaus wird Moor reges Haushalt mit mindestens 82 000 € im Jahr belasten und das über 30
Jahre , das ergibt 2,5 Mio.€

Der freie Finanzspielraum ,das ist die Summe die nach Abzug aller Zwangsabgaben und
Pflichtaufgaben übrig bleibt , beträgt laut Haushaltsplan für 2018 + 2019 = 0 €

Zu den Dauerkosten von 82 000 € kommen für Moorrege noch die Kosten für ein Bürgerbüro.
Gern erwarten wir daher hier die Vorschläge der SPD , wie sie sich die Finanzierung vorstellt!

Georg Plettenberg

CDU Fraktion Moorrege